



Wiesbaden, 06.11.2016

## Bericht des Stadtelternbeirates Wiesbaden

### über die Tätigkeit 2016 (Wahlperiode 2015/16)

#### **Vorbemerkungen**

Der Stadtelternbeirat der Landeshauptstadt Wiesbaden wurde am 07.02.2015 gewählt und hat sich am 09.02.2015 konstituiert. Der vorliegende Bericht gibt Rechenschaft über die Aktivitäten des StEB im zweiten Teil der Wahlperiode 2015/16. Die Veröffentlichungen des StEB ergänzen den Bericht entsprechend. Sie sind auf der Homepage des StEB ([www.steb-wiesbaden.de](http://www.steb-wiesbaden.de)) zu finden. Die StEB-Mitglieder stehen selbstverständlich für Nachfragen oder ergänzende Erläuterungen zur Verfügung.

#### **Zusammensetzung des StEB**

Der StEB setzt sich nach § 114 (2) HschG aus Vertretern der einzelnen Schulformen zusammen. Die Vertreter/innen in dieser Wahlperiode sind:

- Grundschulen: Frau Maltner, Herr Hofmann, Herr Stracke
- Realschulen: Herr Stock
- Gymnasien: Frau Yildirim-Aktas, Herr Böhne, Frau Ickler, Frau Heck
- Ersatzschulen: Herr Bedürftig
- Förderschulen: Herr Aykan
- Integrierte Gesamtschulen: Herr Pappalardo, Herr Posselmann
- Berufliche Schulen: Herr Busch, Frau Dehne, Frau Yurdaer, Frau Alles-Hartmann

Ein Vertreter/innen für die Hauptschule konnte nicht gefunden werden, sodass der StEB mit 16 Mitgliedern die Wahlperiode begonnen hat. Aus unterschiedlichen Gründen schieden 3 Mitglieder aus dem Gremium aus. Zwei Plätze konnten nachbesetzt werden.

Als Vorstand des StEB fungieren:

Herr Böhne (Vorsitzender), Frau Maltner (stellv. Vorsitzende), Herr Stock (stellv. Vorsitzender), Herr Busch (Schriftführer), Herr Hofmann (Kassenwart)

Wir haben uns das Ziel gesetzt, die Arbeit mit den Eltern und den Elternbeiräten der Schulen zu intensivieren und die Kommunikation zwischen den einzelnen Institutionen zu stärken. Der Stadtelternbeirat hat sich dazu eine Geschäftsordnung gegeben, die die Mitarbeit auch von Nachrückern oder anderen Interessierten ermöglicht. Schulformsprecher stehen als Ansprech-



partner zur Verfügung, suchen den Kontakt mit den Schulelternbeiräten und pflegen einen E-Mail-Verteiler.

Der rege Kontakt zu dem Staatlichen Schulamt, dem Schuldezernat, die Teilnahme an den Versammlungen der Stadtverordnung, des Schulausschusses, der Jugendhilfe und vielen weiteren Institutionen und Gremien, helfen uns, die Interessen der Schüler und Eltern zu vertreten. In Zusammenarbeit mit dem Landeselternbeirat und dem Hessischen Kultusministerium (HKM) versuchen wir, die Bildungspolitik für das Land Hessen mitzugestalten.

## **Sitzungen**

Insgesamt fanden im Berichtszeitraum 5 Sitzungen des StEB und ergänzende Vorstandstreffen statt. An den Sitzungen nahmen Vertreter des staatlichen Schulamtes und Vertreter der Stadt (Schuldezernat, Schulamt) teil. Dabei wurden im Berichtszeitraum vor allem folgende Themen mit den Schulämtern diskutiert:

- Schulentwicklungsplan 2016-2020
- Kürzungen der Stundenzuweisung in der Oberstufe
- 3 Jahre Inklusion in Wiesbaden - Rückblick-Einblick-Ausblick
- Einrichtung von Intensivklassen
- Schul-Fahrrad-Korso
- Polnisch als Herkunftssprache
- Einrichtung von DIKLA
- Aktuelle Entwicklung zur Beschulung von ‚Seiteneinsteigern‘
- Bericht vom Treffen der Kreis-, Stadtelternbeiräte und LEB mit dem Kultusminister
- Einrichtung „inkluisiver Schulbündnisse“ (iSB)
- Vorstellung Bündnis Verkehrswende
- Vorstellung der Arbeit des Suchthilfezentrums
- Anwahlverfahren / Schülerlenkung 2016
- Vorstellung „inkluisiver Schulbündnisse“
- Bericht von der Tag der Modellregion
- Eröffnung der Außenstelle der Gustav-Stresemann-Schule
- Sanierungsstau: Aula Friedrich-List-Schule
- Äußere Differenzierung an IGSen

Einzelfragen und und Einzelthemen, insbesondere auch rechtliche Fragen, die an den StEB von Eltern oder Elternbeiräten herangetragen werden, geben wir an die Schulämter weiter.

## **Veranstaltungen**

Mitglieder des StEB nahmen an zahlreichen Veranstaltungen teil (Informationsveranstaltungen, Sitzungen von Gewerkschaften, Initiativen und politischen Parteien).

Der StEB besucht die Verteilkonferenzen zum Übergang auf die weiterführenden Schulen (IGS, Gymnasium, Haupt- und Realschule), sowie die regelmäßig stattfindenden Treffen der Kreis- und Stadtelternbeiräte mit dem Kultusminister und dem Landeselternbeirat.

Der StEB hat folgende Veranstaltungen für die Eltern und Elternbeiräte der Wiesbadener Schulen organisiert:

- 24. Februar 2016: 'Sanierungsstau an Wiesbadener Schulen' / symbolischer Spatenstich an der Elly-Heuss-Schule



- 25. Februar 2016: elan-Veranstaltung "Der gelungene Elternabend"
- 5. März 2016: elan-Fachtag "Bedeutung und Stellenwert von Kinderrechten für die Elternmitwirkung"
- 20. Mai: Hessenweiter Aktionstag „Bildungsqualität“ - Schulen demonstrieren für mehr Geld für Bildung
- 05. Juli 2016: Fahrrad-Aktionstag: "Wiesbadener Schüler bewegen was"
- 08. Oktober 2016: Pro IGS-Tag im Rathaus
- 05. November 2015: Gymnasialmesse im Kulturforum

kommende Veranstaltungen:

- 17. November: elan-Veranstaltung „Elternbeirat – was nun“
- 22. November: elan-Veranstaltung „Konflikte verstehen und lösen“
- 19. Januar: elan-Veranstaltung "Der gelungene Elternabend"

### **Veröffentlichungen des StEB**

Der StEB veröffentlicht seine Schreiben, Stellungnahmen, Übersichten der Sitzungen und Hinweise an Eltern regelmäßig auf seiner Homepage ([www.steb-wiesbaden.de](http://www.steb-wiesbaden.de)). Dazu gehören auch die Übersichten über die weiterführenden Schulen, die der StEB jährlich zu den Info-Veranstaltungen im Herbst herausgibt. Darüber hinaus finden sich auf der Homepage Hinweise auf Termine und Links zu anderen Institutionen.

Zusätzlich versendet der StEB in unregelmäßigen Abständen einen Newsletter. Eine Anmeldung ist über die Homepage möglich.

Für den Stadtelternbeirat Wiesbaden

David Böhne  
Vorsitzender